



Comment intégrer l'approche genre dans les projets d'accès à l'eau potable et à l'assainissement ?

Contexte : Aujourd'hui, **plus de 2,2 milliards de personnes n'ont toujours pas accès à de l'eau potable gérée en toute sécurité**, et plus de 1,6 milliards n'ont même pas accès à un assainissement de base (3,5 milliards n'ont pas accès à un assainissement géré en toute sécurité). **Le manque d'accès à ces services essentiels est source de grandes inégalités**, suivant les contextes : corvée de l'eau à la charge des femmes et des jeunes filles qui engendre une perte de temps qui pourrait être utilisé pour l'éducation et pour des activités génératrices de revenus, violences envers les populations vulnérables, sous-représentation des femmes dans les instances de gouvernance, etc

En 2015, a été lancé par les Nations Unies le Programme de développement durable qui vise, à l'horizon 2030, à mettre fin à l'extrême pauvreté et à lutter contre les inégalités et l'injustice. Ce programme se donne 169 cibles à atteindre, regroupées dans 17 Objectifs de Développement Durable (ODD), dont **l'ODD n°6** qui est spécifiquement dédié à l'accès à l'eau potable et à l'assainissement et **l'ODD n°5** qui vise à parvenir à l'égalité des sexes et autonomiser toutes les femmes et les jeunes filles. Cependant force est de constater que « *L'égalité entre les sexes s'éloigne de plus en plus. Au rythme actuel, l'ONU Femmes la fixe à dans 300 ans* »¹

L'approche genre, qui consiste à analyser la société via le prisme des genres, nous apprend que l'accès aux services et aux droits est différencié. Elle analyse également les rapports de pouvoir entre femmes et hommes sur l'assignation de rôles socialement construits en fonction du sexe. Afin de tendre vers une égalité entre toutes et tous, et à l'autonomisation des populations les plus vulnérables, les bailleurs de fonds institutionnels tendent de plus en plus à analyser la prise en compte de l'approche genre dans les projets qu'ils instruisent.

Le pS Eau et les RRMA BFCI et RESACOOOP, dans le cadre d'un partenariat avec l'Agence de l'Eau Rhône Méditerranée Corse, vous invitent à un temps d'échange le 10 septembre 2024 pour vous donner les premières clefs de compréhension de l'approche genre pour que vous puissiez les intégrer dans vos futurs projets de coopération décentralisée ou de solidarité internationale en matière d'eau et d'assainissement.

Objectifs :

- Initier les participants à la prise en compte du genre dans un projet d'eau et d'assainissement ;
- Sensibiliser à l'intérêt de l'approche genre dans les projets de SI.
- Partager des bonnes pratiques et les difficultés dans la mise en œuvre de l'approche genre via un retour d'expérience et un témoignage « d'expert.e » ;

¹ Antonio Guterres, discours à l'ouverture de la Commission de la condition des femmes le 06/03/2023.

Résultats attendus :

- Les participants sont sensibilisés à l'approche genre dans un projet EAH ;
- Les participants bénéficient d'outils méthodologiques pour mettre en œuvre l'approche genre dans leurs projets ;
- Les participants bénéficient d'un retour d'expérience qui facilite l'identification des difficultés et bonnes pratiques.

Publics cibles :

- Collectivités territoriales et groupements (EPCI, etc.) ;
- Associations de coopération et de solidarité internationale ;
- Plus largement, tous les acteurs engagés ou souhaitant s'engager dans des projets de coopération et de solidarité internationale.

Date : 10/09/24 de 10h-12h- En ligne

Programme prévisionnel :

- **10h :** Mots d'accueil (BFCl, pS Eau et RESACOOOP)
- **10h10:** Présentation de l'approche genre appliquée aux projets EAH- pS Eau
- **10h50 :** échanges
- **11h10 :** *Regard d'expert – à définir*
- **11h45 :** Échanges
- **12h :** Conclusion et clôture